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豊岡市立小中学校適正規模・適正配置計画 

「小野小学校の将来について」地区説明会 意見交換・発言要旨等 

■ 開 催 日 2023年７月19日（水）19:00～20:05 

■ 会 場 小野地区コミュニティセンター 多目的ホール 

■ 出 席 者 参加者 35名 

 教育委員会 ６名 

■ 質疑・意見交換（要旨） 

意見・質問 回答 

学校の統合については致し方ないと思っている

が、スポーツ少年団に関しては不安がいっぱいで

ある。小野と小坂のあり方が全然違うので、学校

がくっついたので全部くっつきましょうというわ

けにはいかない。地区の方々の支援もあってのス

ポーツ少年団であり、学校がくっついたからとい

って全部うまくいくとは思っていない。 

この事について、小坂との調整や話し合いの中

に市の担当が入ってもらえるのか、調整役として

同席してもらえるのか。 

スポーツクラブ21については、文化・スポ

ーツ振興課が担当しており、具体的な調整に

ついては当該部署の担当が一緒に行うこと

になる。これまで同じように統合してきた学

校の例では、旧学校区ごとに存続するか、統

合するかのどちらかになると聞いている。今

後、学校の跡地利用をどうするのかという事

も含めて、協議が必要になる。ほとんどのと

ころが、お金の持ち方などが異なるという事

もあり、スポーツクラブ21の統合はハードル

が高いと聞いている。基本的には存続する方

向で検討していただく必要がある。 

小野スポーツ少年団はスポーツクラブ21に加盟

していない。地域の方々の支援により成り立って

いるので、スポーツクラブ21との統合は特に難し

いと思う。お互い、根本からやり方を変えないと

いけないかもしれないので、まとまる気がしない。

そういう意味でも調整役に入ってもらいたい。あ

るいは誰とどう話をすればよいのか道筋が分から

ないので、相談にのってもらいたいと思っている。 

各団体の詳細について、教育委員会では把

握していなかったので、まずは文化・スポー

ツ振興課に確認し、あらためて相談させてい

ただきたい。 

就学前の児童数をみると、小野小学校の統合は

仕方がないと思う。小野小学校の統合の話とは少

し離れるが、2019年に計画を作成する段階で、将

来的に出石に小学校が１校になるという計画があ

ったのであれば、どこまで考えているのか。今の

弘道小学校の位置・施設に集約する事はできない

と思う。小学校を１校にすることについては色々

な難しい問題があるが、個人的には将来の見通し

が甘いのかなと思う。ひぼこホールの広い跡地が

長い間そのままになっており、現在は民間の資材

置き場になっているが、近隣の土地を少し調達す

れば、立派な統合小学校ができたと思うことがあ

る。何年先にどの場所にどんな建物ができるのか、

土地を調達するにも莫大なお金がかかる。将来的

な事を当局がどのように考えているのか、個人的

には先が見えない。小野小学校の統合はやむを得

ないところではあるが、その先が気になる。 

出石地域に小学校を１校にするというこ

とについては、計画の当初の段階では入って

いなかった。地区の方から要望があったの

で、計画の中に追加で位置づけた。具体的に

時期がいつとか場所がどこといったプラン

は現状無い。可能であれば出石中学校と施設

一体型の小中一貫校にしたいという思いは

あるが、中学校の敷地をどう使えば実現でき

るのかという事も含めて、今後の子どもの数

の推移を確認しながら検討していきたい。見

通しが甘いというご指摘はもっともかもし

れないが、そこまで詳細に考えていない事に

ついてお詫びするとともに、現状をお伝えす

る。 
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意見・質問 回答 

個人的には、こども園がおさかおのこども園と

してひとつになっており、小学校の統合も仕方が

ないかなと思っているし、説明にあったとおり、

施設も新しい小坂小学校を使うのが無難な考え方

だと思う。そうなったとき、小坂小学校まで通学

することになるが、通学方法について、具体的に

距離が何キロ以上であればバス通学が可能とか、

バスの人数が少ないからタクシーを手配すると

か、基準があると思うので聞かせて欲しい。 

また、放課後児童クラブもひとつになり、距離

が遠くなると思うが、現状として、徒歩で帰宅し

ているのか、保護者が送迎しているのか教えて欲

しい。 

市では、バス通学になるかどうかの基準を

３キロメートルとしている。３キロ以上あれ

ば基本的にはバス通学で、かつ路線バスが走

っている地域であればなるべく路線バスを

活用する。路線バスが走っていない場合はス

クールバスを運行する。小坂小学校に統合す

ることになれば、３キロ以上の通学距離とな

る地区があるので、その地区についてはスク

ールバスを運行することを検討している。 

放課後児童クラブについては、現在でも保

護者送迎としているため、統合後も変わらな

い。 

具体的に（統合の）話をすすめる段階で、今年度

中に地域の意見をまとめて、統合の承認をすると

いう形にもっていく必要があると思うが、この場

合、「地域での声掛けは地域で勝手にやってくださ

い、お任せしますので方向付けだけやってくださ

い」となるのか、「このようなメンバーで回数はこ

れぐらいで」と教育委員会から指導や助言をして

もらえるのか。 

地域によってやり方は様々だが、他の地域

ではこのようなやり方をされていたという

事も含めて、一緒に考えていきたい。最終的

には地域でとりまとめをしていただく必要

があるので、地域の方、保護者の方、一緒に

協議をしていただきたい。具体的に「考える

会」としてメンバーを募って協議されている

地域もあるし、アンケートをとって意見を取

りまとめたという地域もある。どのような方

法があるかについても含めて、本日の説明会

の結果と併せてあらためて協議をさせてい

ただきたい。 

統合することになった場合、小坂小学校は過去

に水害で浸水していると思うが、子どもを通わせ

るとなると安全面が気になる。安全対策など何か

考えているのか。 

以前実施した出石地域の説明会でも、同様

の意見があった。災害等で浸水が想定される

ような場合には、子どもたちは全て下校して

いる。小坂小学校は水害時の避難場所になっ

ておらず、児童は早期に帰宅している。水害

時に児童が取り残されるといったような事

は基本的には無い。 

先ほどのスポーツ少年団の件について補足だ

が、小野スポーツクラブ21は、コミュニティが立

ち上がる際に基金が無くなり、名前だけの組織に

なっている。その時から、コミュニティからスポ

ーツ少年団に対して活動費として補助金が出てい

る。したがって、スポーツクラブ21ではないので、

文化・スポーツ振興課も教育委員会も分からない

ということであれば、個別に小坂（の当該団体）と

調整するので、早めに知らせて欲しい。 

また、保護者としては小坂小学校までの通学が

不安である。今まで幹線道路を渡る機会も無かっ

た。信号があるところを渡って欲しいとか、夏の

暑い中に、冬は雪が降る中でこの距離を歩いてい

くのかとか、保護者からはたくさん言いたいこと

があるが、市の考え方を聞かせて欲しい。 

スポーツ少年団については、あらためて相

談させていただきたい。 

通学については、先ほどの回答と同じにな

るが、全市統一した考え方で、基本的には３

キロ以上あればバス通学で、３キロ未満であ

れば徒歩通学となる。ただし、３キロ未満で

あっても、通学に著しく不都合がある状況が

あれば、内部で調整してどのような解決策が

あるか検討する。基本的には距離によって区

分している。 
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意見・質問 回答 

通学の件、３キロ以上となるのは、奥小野、口小

野、袴狭、宮内のどこからが３キロ以上となるの

か。 

集合場所から学校までの距離が３キロ以

上あるかどうかについては、地区内の一番遠

い集合場所を基準にしている。ひとつの地区

を同じ扱いにするために、地区内でも遠い近

いはあるが、一番遠い集合場所としている。

今現在の集合場所を確認したところ、宮内区

については３キロ未満のため、徒歩通学をお

願いしたいと思っている。 

■アンケートでの意見（全件分） 

●２校の統合は早期にするべきことだと思います。ただ、通学及びその他の問題点はしっかりと

対応していただきたく思います。子ども達がより良い環境で学び、成長できるように考えてい

くことが大事だと思います。 

●統合やむなしと考えます。小野小の跡地の有効活用が心配です。よろしくお願いいたします。

活用例があれば知りたいです（全国的）。 

●跡地は地域の活用に、避難所としての活用に。 

●宮内だけ、慣れていない国道を徒歩通学は危険だと思います。小野校区すべてをバス通学にし

てほしい。 

●2024年度から複式学級になる基準となりますが、複式で進められるのですか？２年間は解消で

進められないですか？ 

●こども園の様に、場所等、合意していないのに決定している。合意ありきと言葉で言っている

が、実際は行われていない。小坂小体育館毎年１回天井の一部落下、雨漏りがある。統合に向

けて安全面は安全か？宮内で特別支援が必要であっても、バス等利用できないのか？ 

●学校再編後、間もない学校を対象としたアンケート結果で前向きな意見の紹介はありましたが、

ネガティブな意見等はないのか？あるのであれば紹介していただきたい。 

●小坂小、水害で児童がとりのこされることはないと言いきれないと考える。小坂へ吸収される

とならないように、２校統合としてほしい。２校の統合でたいへんな調整が必要なのに、その

後に出石に１校への統合をまたするのはたいへん。 

●複式学級の説明がいまいちわかりにくかった。 

●複式学級についての説明がもう少しくわしく聞きたかった。 

●将来の状態があまり見えない。行政の中での横のつながりを密にし、統合（将来小学校１校）

にするとの長期的な計画が不明。場所等を含む。 

●通学ルートなどをくわしく聞きたい。 

●通学の安全性についてが一番心配です。 

●バス通学などの説明をするならば、地図など、ここからここまで、バス範囲など資料を用意し

てあったら良かったと思う。山村留学など、外から呼ぶ案なども考えてほしい。説明が、あま

りにもざっくりとしていたように思う。複式学級になるかも（学校の担任の話がよく分からな

い）。もっと詳しく説明してほしい。 

●バス通学になった場合の利用料は？バスは行き帰り１本しかないのか？ 

●バス通について、集合場所は１カ所なのか？各地区停車なのか？どこからバス運行スタートな

のか教えてください。 

●統合は仕方がないと思っています。子供たちの事を優先に考えてほしいです。 

●統合についてはしかたないが複式になる前に早く出来なかったのか？昨年からでも。 

●反対意見が多い場合、統合時期が伸びることはありますか？バス通学による体力低下の問題を

よく耳にします。そのようなことも考慮して頂けるのでしょうか。 


